

Exposición fotográfica por los 170 años del arribo de los primeros chinos a Cuba



La Habana, 27 junio (RHC)- Cubanos y chinos de diversos sectores sociales se reunieron hoy en Beijing para inaugurar una muestra fotográfica por el 170 aniversario de la llegada de los primeros culíes al país caribeño.

Al , Ma Zhenxuan, presidente del capitalino centro de Diplomacia Pública y anfitrión de la exhibición, de unas 40 fotos, subrayó los lazos existentes en todas las esferas entre ambas naciones.

Las imágenes repasan la trayectoria desde que los primeros inmigrantes chinos arribaron a Cuba.

A fin de ubicar en el tiempo a los allí presentes, que incluía personal del cuerpo diplomático acreditado en China, intelectuales, prensa y ex embajadores de este país en Cuba, Ma recordó que fue el 3 de junio de 1847 cuando atracó en La Habana el bergatín 'Oquendo' con 206 chinos a bordo, procedente del puerto de Amoy, actual provincia de Fujian.

Resaltó que la muestra pretende exponer la fuerza y vitalidad del influjo cultural chino vigente en la sociedad cubana así como la entrañable amistad entre ambos pueblos.

Por su parte el embajador Miguel Ángel Ramírez, acentuó que desde esa fecha los nexos entre ambos estados y pueblos se estrechan cada vez más marcados por el espíritu de rebeldía y tradición de lucha de los chinos cuando en ese momento se incorporaron a las guerras independentistas cubanas.

A juicio del diplomático, la integración de los chinos a la nacionalidad cubana se produjo de forma callada y humilde, contribuyendo al patrimonio de la isla caribeña con un legado histórico cultural muy diverso.

La huella de China en Cuba se hace evidente en recetas culinarias, en elementos de artesanía, en el teatro y la ópera, en la música, con la corneta china, entre otros, enumeró Ramírez.

De igual modo remarcó que en 1960, Cuba decidió establecer relaciones diplomáticas con la República Popular China, momento desde el cual son evidentes los vínculos históricos, culturales y populares entre ciudadanos de los dos territorios así como en el desarrollo de importantes proyectos económicos y científicos.

Sintetizó que la muestra fotográfica, que estará abierta al público hasta el próximo 29 de junio, es un reflejo del importante aporte de los chinos de ultramar en la conformación de la nacionalidad cubana.

Cuba y China, aunque distantes geográficamente, son dos naciones que construyen el socialismo de acuerdo con las características propias de cada país y como suelen reconocer nuestros líderes, las relaciones bilaterales han resistido las pruebas del tiempo, manifestó.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/133888-exposicion-fotografica-por-los-170-anos-del-arribo-de-los-primeros-chinos-a-cuba>



Radio Habana Cuba